





ASSLER Y CIA. S.A.C.I.

INGENIERIA TECNICA E INDUSTRIAL

Santiago (Chile)

CASILLA CORREO: 3832 - OFICINA: SANTA ELENA 1486 - TELEFONOS: 568021-2-3-4

Frio - Lux S.A.I.

Refrigeración Comercial

Refrigeradores Comerciales
Vitrinas refrigeradoras
Cámaras Frigoríficas

Oficinas: Santiago, Antofagasta, Valparaíso, Concepción, Temuco

INTEGRACION Y UNCTAD*

Bernardo Nun
Consejero asesorial del Presidente de la Comisión Chilena,
para UNCTAD III
Profesor de Economía de la Escuela de Derecho
de la Universidad de Chile

Introducción

Este trabajo se propone hacer un breve análisis de las Resoluciones de las Conferencias UNCTAD I y II que se refieren a la Integración de los países en vías de desarrollo. Examinaremos también en relación con las Conferencias de Ginebra y Nueva Delhi, las declaraciones de Alta Gracia, Argel y del Tequendama que, en sus párrafos pertinentes, fijan los puntos de vista de los países de menor desarrollo sobre la necesidad de un apoyo de los países desarrollados a las integraciones regionales y subregionales.

De igual modo, señalaremos los aspectos principales relativos a la integración que se contienen en ciertos documentos técnicos elaborados por la Secretaría de la UNCTAD.

Antes de iniciar el bosquejo histórico nos parece necesario destacar en líneas generales la coincidencia que existe entre la principal tarea de la UNCTAD —fomentar el comercio Mundial con miras a acelerar el desarrollo económico— y las finalidades del proceso de integración económica en que América Latina se encuentra empeñada.

Los esfuerzos de los países latinoamericanos por superar su situación de subdesarrollo han sido motivo de numerosas reuniones, conferencias y acuerdos. Un ejemplo elocuente, aunque no fructífero en los términos en que fue concebido, lo constituyen los resultados que en materia de integración se resolvieron en la UNCTAD I.

Sin embargo, los resultados estériles, los fracasos y la ineffectividad de ciertas resoluciones, no han desanimado en ningún caso a los países de América Latina, quienes conscientes, convencidos y decididos, han seguido luchando para romper los esquemas tradicionales del comercio mundial.

En este sentido, la integración latinoamericana ha pasado a ocupar uno de los aspectos más importantes que se debaten a nivel continental. Aunque existen diversidades de criterios y enfoques contradictorios, América Latina en varias oportunidades ha declarado y propiciado el hecho de la necesidad de la integración.

En efecto, América Latina busca a través de su integración económica, el desarrollo de sus intercambios, el empleo óptimo de los factores de la producción en virtud de la especialización y de las economías de escala, la ampliación de los mercados consumidores, el mejoramiento de los niveles de vida y de trabajo para sus habitantes, ventajas todas estas que sólo pueden lograrse en la medida en que se extienda entre nuestros países una decidida voluntad de marcha hacia la integración.

Creemos que la UNCTAD III con más efectividad que las dos anteriores, a través del apoyo de los países desarrollados y del mundo socialista, puede llevar a nuestras naciones a tomar conciencia de las desventajas de nuestro actual estado de fragilidad y de la conveniencia de aprovechar el apoyo

Integración y UNCTAD [artículo] Bernardo Nun.

Libros y documentos

AUTORÍA

Nun, Bernardo, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Integración y UNCTAD [artículo] Bernardo Nun.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile